

COMISIÓN DE DOCENCIA

SESIÓN: 1/2022

FECHA: 8 de enero de 2022

HORA DE COMIENZO: 08:40 horas

HORA DE FINALIZACIÓN: 10:15 horas

LUGAR DE CELEBRACIÓN: Aula Clínica del HSPA y Teams

ORDEN DEL DÍA:

1. Lectura y aprobación del acta anterior si procede.
2. Ceses y Nombramientos de tutores.
3. Información Especialidad Medicina Legal y Forense.
4. Información evaluación RI Psiquiatría.
5. Propuesta del tutor de Psiquiatría.
6. Acto de despedida residentes 2022.
7. Incidencias guardias residentes.
8. Ruegos y preguntas.

ASISTENTES:

Presidente:

Juan Carlos Portilla Cuenca.

Vocales:

Pedro Jesús Labrador Gómez (Vicepresidente y Tutor de Nefrología).

Francisco Javier Alonso de la Torre Nuñez (Tutor de Psicología)

José Javier Gómez Barrado (Tutor de Cardiología).

Rafael Romero Peguero (Tutor de Pediatría).

Pedro Ernesto Perales Piqueres (Tutor de Urgencias).

Montaña Vivas Jiménez (Biblioteca).

Juan Ramón Gómez-Martino (Director Médico HSPA)

Nuria Mateos Iglesias (Jefe de Estudios de Medicina Familiar y Comunitaria).

Jaime Duarte Torres (R2 Medicina Interna)

Miguel Ángel Silva Cerpa (R2 Cardiología)

Amanda Paula Arenas Polo (R2 Neumología)

Fco. Javier Gallego Cortes (R2 Pediatría)

Javier García Ruiz (R2 Medicina Intensiva)

Secretaría:

Soraya Macías Domínguez

M^a Leticia Mendoza Borrella

AUSENTES:

María Teresa Cervilla (R3 Otorrinolaringología)

Cristina Vecino Bueno (Tutora de Cirugía General y Ap).

José Ignacio Hermoso Martínez (tutor Anestesiología)

1. Lectura y aprobación del acta anterior si procede.

Se aprueba por unanimidad el acta anterior y se procede a su firma por los miembros de la Comisión.

2. Ceses y Nombramientos de tutores.

El Jefe de Servicio de Hematología solicita el cambio de tutor, debido a la baja por IT de M^a Josefa Arcos Carmona, proponiendo al Dr. Víctor Higuero Saavedra, que cumple con los requisitos para ser tutor de residentes y realiza funciones de tutor desde el 19 de enero de 2022.

Tras la dimisión como segunda tutora de Medicina Interna de la Dra. Carmen Monteserín, el Jefe de Servicio propone como tutora a la Dra. Nazaret Pacheco Gómez, que cumple los requisitos para ser tutora de residentes.

La Coordinadora del Servicio de Urgencias propone como nuevo tutor de residentes al Dr. Pedro Ernesto Perales Piqueres, desde el 1 de febrero de 2022, fecha en la que asume la tutoría de urgencias tras la dimisión del anterior tutor.

Se aprueban las propuestas por la Comisión de Docencia y se gestionan los trámites para los nombramientos por el Gerente del Área de Salud de Cáceres.

3. Información Especialidad Medicina Legal y Forense

El Jefe de Estudios informa que se ha acreditado la Especialidad de Medicina Legal y Forense dependiente de justicia, siendo la primera de la Región. Durante los 2 primeros años de esta especialidad el residente deberá realizar rotaciones hospitalarias y en centro de salud, para lo cual, el jefe de estudios se reunirá con el tutor de la especialidad para concretar el programa de las rotaciones hospitalarias y acordarlo con las unidades docentes implicadas. Aunque esta Especialidad no dependa de nuestra Comisión de Docencia, integraremos a los residentes de esta especialidad para lo que pudiesen necesitar.

4. Información evaluación RI de Psiquiatría

El Vicepresidente de la Comisión informa de la evaluación realizada a la RI de Psiquiatría, Dña. Sara Baño Cortes, el 10 de enero de 2022 debido a la baja de maternidad de la

residente. La evaluación ha sido Positiva – Muy buena, por lo que pasa a R2, y a partir de ahora sus evaluaciones se realizarán en enero.

5. Propuesta del tutor de Psiquiatría

El Jefe de Estudios informa que el tutor de Psiquiatría propone la modificación del número de guardias en urgencias de los residentes de psiquiatría de primer año, a partir de la próxima incorporación en mayo de 2022, de tal forma que en lugar de realizar 2 guardias en urgencias y 3 en Psiquiatría, realicen 3 en urgencias y 2 en psiquiatría durante el primer año de formación. Esta solicitud se realiza ya que consideran que la formación en urgencias es deficitaria y por ello necesario aumentar esa guardia en dicho servicio.

Los miembros están de acuerdo con la solicitud, por lo que se comunicará al tutor de Psiquiatría y se plasmará en la Normativa de guardias.

6. Acto de Despedida residentes 2022

El Jefe de Estudios comunica que se va a realizar un Acto de Despedida de residentes, tal y como se hacía antes de la pandemia, estamos pendientes de concretar un día de mayo y el lugar, en cuanto se concrete, se invitará a las autoridades pertinentes y a los tutores para que acompañen a los residentes que finalizan su formación.

7. Incidencias Guardias Residentes

Debido a las bajas por covid que hay entre los residentes hay días que no se han podido cubrir todos los puestos de urgencias de los residentes, un día faltaron el puesto de Observación y uno de puerta, se activó el plan propuesto por la Gerencia por el que se buscó a un residente de guardia el mismo día que pudiese cubrir el puesto de observación, no habiendo residente mayor para cubrir ese puesto. el Servicio de Urgencias se hizo cargo con ayuda del resto de Adjuntos de guardia.

Se informa de la ausencia no justificada al puesto de trabajo por un residente, está se ha comunicado a Asesoría Jurídica, la cual nos informa que en este caso es una falta leve, que conlleva un apercibimiento al residente. Si la falta de asistencia no justificada fuese de 5 días, sería una falta grave.



J. Carlos informa que Neumología por el Covid ha estado presionado debido a la patología de los pacientes, y en enero pidieron liberar a sus residentes de la guardia de urgencias para que esos días las hiciesen de neumología, esas guardias fueron cubiertas gracias a la voluntariedad de los residentes de especialidades médicas y de medicina de familia a los que se les agradece su labor. En febrero, han solicitado lo mismo, para dos días el 4 y el 20, siendo imposible cubrir el día 4, por lo que la residente tuvo que realizar la guardia planificada en urgencias.

Informa que Neumología va a solicitar que los R3 y R4 no hagan guardias de Urgencias (OBS), realizando todas en Neumología, se les ha informado que tienen que solicitarlo oficialmente a través de la Comisión de Docencia, justificándolo formativamente.

José Javier, indica que estos cambios de guardia no se pueden hacer por sistema para beneficiar a un servicio, que hay guardias buenas y malas, que los servicios tienen que ser autosuficientes con los adjuntos ya que hay días que no se puede tener residentes.

8. Ruegos y preguntas

Rafael, pregunta sobre la posibilidad de disponer de un espacio para realizar presentaciones, formación y simuladores en el HSPA, donde pueda dejar instalado todo el material del que ya disponen.

Javier Barrado, indica que sería bueno tener a disposición de docencia espacios tanto en el HSPA como en el HUC, destinado a la formación de los residentes.

Desde la Comisión de Docencia se va a promover estas aulas de formación en ambos hospitales, solicitándolo a la persona responsable.

Sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión a las 10:20 horas.